



Lettre d'information n°193 – Janvier 2024

Zénith de Paris, le 13 Janvier 2024 (E.:V.:)

Mes Biens Aimés Frères et Soeurs,

Dans cette période d'entre-deux, de fêtes dont la séquence s'achève et qui ont rythmé par leurs traditions diverses le temps des hommes, après le passage du solstice d'hiver et l'espérance de voir à nouveau la lumière chasser les ténèbres, je tiens à vous renouveler mes meilleurs vœux, pour vous-même et vos proches dans une « néo-espérance », par ce *gai savoir écossais* que nous partageons.

Qu'il puisse nous aider à mener à bien nos projets individuels et collectifs afin que notre Monde en soit plus éclairé malgré son actualité récurrente et parfois désespérante.

Ne sommes-nous pas ces penseurs, ces veilleurs, ces éclaireurs, ces passeurs d'espérance mais aussi ces guides qui doivent rassembler tous les acteurs de notre univers maçonnique en vue de contribuer à rendre meilleur ce Monde ?

Notre frère Alphonse MUCHA, membre du G.:O.:D.:F.: et de notre Juridiction écrivait vers 1897 : « *Je cherchais les moyens de répandre une lumière qui illuminerait même les coins les plus reculés du monde* » : il nous appartient de toujours la répandre.

Si cette période de vœux est propice au partage et à la paix au-delà de toute tradition philosophique ou religieuse personnelle, elle est aussi le symbole de l'union et de la réactivation de l'espérance, là est une nouvelle épiphanie, la nôtre.

Je ne parle pas ici, bien sûr, de l'Épiphanie des mages de la Tradition, qui venaient de Babylone en suivant l'étoile, mais de celle qui peut être décrite comme un moment de réalisation de soi ou de redécouverte de soi - même dans la démarche introspective symbolisée par notre V.I.T.R.I.O.L.

Cette épiphanie que je vous souhaite n'est que l'aboutissement d'une recherche de la vérité qui nous fera avancer dans l'acceptation du Monde et de l'autre.

Elle ne peut être que le résultat d'un travail important de la part des découvreurs que nous sommes, et le résultat d'un long processus initiatique, de toute une vie même, pour nous, francs-maçons écossais dont les guides restent notre Rite et nos rituels.

Nous venons d'entrer en hiver. Nous ne pourrons jamais prédire quand notre travail portera ses fruits, et même s'il en portera un jour.

« [...] *Mais garde ton courage.
Garde ton sourire vainqueur ;
Bel arc-en-ciel, sors de l'orage !* »¹

L'espérance nous guide et comme le rappelle PLATON dans son allégorie de la caverne, il nous faut toujours faire face à la lumière, car même si elle dérange, même si elle éblouit, elle ouvre des possibilités étonnantes sur le monde des idées et de la vérité. Elle nous fait regarder la réalité en face avec raison !

Belle année 2024 à tous, mes bien-aimés Frères et Sœurs, dans l'attente de vous rencontrer lors de nos Grandes Tenues de Printemps pour partager de nouvelles réflexions et fêter notre nouvelle année maçonnique 6024 !

T : I : F : Christian CONFORTINI, 33^e
T : P : S : G : C : du GCDRE-GODF



¹ Victor HUGO Les contemplations section II, l'âme en fleur – « Il fait froid » hiver 1856